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Comunicado 213 
 
 

Encargada de despacho en AO asegura que no existe subejercicio presupuestal 
 

• Esta alcaldía cuenta con el 8.24 de la población de la CDMX, aporta el 13.19 por 
ciento del PIB y recauda el 13 por ciento del impuesto predial de la entidad  
 

13.11.23. En atención a las inquietudes de las y los legisladores integrantes de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino, la encargada de 
despacho de la alcaldía Álvaro Obregón, Mariana Rodríguez Mier y Terán, aseguró que 
no existe rezago en la aplicación del presupuesto y es la segunda alcaldía que ha logrado 
un mayor aprovechamiento del Presupuesto Participativo. 
 
Al hacer uso de la palabra, la diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación 
Parlamentaria Ciudadana) señaló como favorable la inversión en beneficio de las 
estancias infantiles para garantizar la seguridad de las infancias en la alcaldía. Respecto 
al incremento de 7.8 por ciento que solicitó la demarcación, pidió conocer cómo van a 
aplicar los recursos adicionales para el 2024.  
 
En su intervención, la congresista Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria 
Mujeres Demócratas) solicitó que se comparta información sobre el Presupuesto 
Participativo ejercido en la alcaldía en plataformas públicas. Asimismo, celebró la 
disposición de la funcionaria y comentó que, es necesario transparentar el recurso 
público utilizado en diversos proyectos en beneficio de la ciudadanía.  
 
Por su parte, la diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) criticó que la Secretaría 
de Obras no atienda peticiones por mantenimiento de escuelas y pidió conocer el 
presupuesto requerido para ello. Externó su preocupación por el robo de coladeras, cómo 
se atiende este problema y el cambio de material para evitarlo; además del retiro de 
botes de cemento que se instalan en vía pública.  
 
La diputada Mónica Fernández César (PRI) solicitó profundizar sobre los gastos en la 
habilitación de los Centros de Desarrollo Infantil (CENDIS), y pidió desglosar el renglón 
de servicios que registra el Programa Operativo Anual por 57.2 millones de pesos, así 
como la manera en que se desglosa ese monto y los objetivos de ese gasto.  
 
La diputada Claudia Montes de Oca del Olmo (PAN) reconoció que la seguridad ha sido 
un tema prioritario para esta administración, y que se ha abatido el rezago encontrado 
en materia de alumbrado, áreas verdes y recolección de residuos. Pidió precisar la 
cantidad de solicitudes ciudadanas recibidas y atendidas en estas materias, así como el 
presupuesto que se destinará para 2024.   
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Al hacer uso de la palabra, la legisladora Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) 
preguntó cuántas estancias infantiles, de las 35 existentes son públicas, cuántas son 
nuevas, qué cantidad de recursos se destinó a los CACIS y cuánto a las estancias de 
servicios subrogados; además de la fecha en que repararán la barda del Panteón de 
Tarango.  
 
Alcaldía Álvaro Obregón resalta labor realizada en materia de género y seguridad 
 
Al responder a los posicionamientos de las personas legisladoras, la encargada de 
despacho de la alcaldía Álvaro Obregón, Mariana Rodríguez Mier y Terán, precisó que 
para 2024 se destinarán 121.3 millones de pesos a la política de género, una de las 
prioridades consolidadas en la demarcación.  
 
En relación con el Presupuesto Participativo negó que exista rezago en su aplicación y 
dijo que al cierre de octubre pasado está comprometido el total de los recursos para las 
diferentes obras solicitadas por las y los ciudadanos. Asimismo, detalló que en ejecución 
se encuentran 213 de los 251 proyectos que deberán realizar, “somos la segunda 
alcaldía que ha logrado un mayor aprovechamiento de este Presupuesto Participativo”.  
 
En materia de seguridad, explicó que los resultados son visibles, ya que es de las 
alcaldías que más ha invertido y para el próximo año se destinarán 408.4 millones de 
pesos que serán distribuidos en contratación de policías, arrendamiento de vehículos y 
equipos de comunicación.  
 
En cuanto a obras y servicios públicos, informó que para el próximo ejercicio fiscal se 
destinarán 427. 2 millones pesos a mantenimiento de calles, repavimentación con asfalto 
y concreto hidráulico, bacheo, operación hidráulica, agua potable, banquetas entre otros. 
Respecto a la gestión de riesgo dijo que para mantenimiento de taludes se invertirán 19.7 
millones de pesos.  
 
En su mensaje final, Mariana Rodríguez Mier y Terán precisó que, del techo presupuestal 
solicitado de 234.4 millones de pesos, se invertirán 91 millones de pesos en gasto 
operativo, mientras que 17.4 millones de pesos serán para búsqueda de personas, 126 
millones de pesos para fortalecer las obras y servicios públicos, 10 millones de pesos 
para mantenimiento de áreas verdes.  
 
Además, un millón de pesos para el manejo de residuos sólidos, 10 millones de pesos 
para reforzar alumbrado público, 20 millones de pesos para recuperar espacios públicos, 
la misma cantidad para mobiliario urbano y rehabilitación de infraestructura, 
respectivamente; y 15 millones de pesos para sustitución de redes de agua y una cifra 
igual para sustitución de redes de drenaje y repavimentación, respectivamente.   
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Agregó que esta alcaldía es una de las mejor evaluadas y cuenta con un gobierno que 
busca ser un aliado de las mujeres, niñas y niños, incrementando inversiones y 
ampliando programas sociales, “tenemos claridad del gasto a realizar y nuestras 
prioridades, que son las que nos hacen saber las y los vecinos”; y recalcó que esta 
demarcación cuenta con el 8.24 de los habitantes de la capital, participa con el 13.19 por 
ciento del PIB y recauda el 13 por ciento del impuesto predial de la entidad, pero recibe 
menos del 7.5 por ciento del presupuesto asignado a alcaldías, por lo que debe existir 
mayor justicia presupuestal. 
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